
保罗·索萨的球队至今未能磨合成型

■■赛赛事事推推荐荐

本报讯（记者 刘欣欣）“通过
打球，不仅锻炼了身体，还能和同
行业的朋友交流， 给金融工会的
羽毛球赛点赞！ ”北京银联商务有
限公司业务管理部业务经理张克
敏打完混双比赛后，笑着说。

8月25日，2018年北京市金融
系统“建行杯”职工羽毛球比赛拉
开帷幕。全市银行、证券、保险、基
金、期货、资产管理、互联网金融
等行业，以及西城、朝阳、海淀等
区金融行业企业， 组成了32支代
表队， 共计300余名职工在2天时
间里比拼羽毛球技。

据了解， 比赛设立了混合团
体、男子单打、女子单打三个运动

项目，分别取前八名予以奖励。此
外，还设立了优秀组织奖、精神文
明奖等集体荣誉奖项。

“我们总行登记的协会会员
就有两百多人， 每周组织大家利
用业余时间锻炼身体， 夏天出出
汗，冬天取取暖，很受职工欢迎。 ”
华夏银行相关部门负责人、 华夏
银行羽毛球协会会长李岷告诉记
者，希望职工能够通过这项运动，
疏解压力、找到乐趣。

“通过大家喜闻乐见的体育
运动，帮助职工减压，同时扩大交
流面。 ”建设银行北京市分行工会
副主席靳军表示， 通过金融工会
提供的平台，让职工横向交流，互

相切磋， 能够促进职工各方面能
力的提升。

市金融工会相关负责人表
示， 举办此次羽毛球赛是为满足
职工文化需求， 搭建职工交流平
台， 展示职工运动风采和奋发向
上的精神面貌。 同时，通过比赛，
加强企业之间的联系， 增强基层
工会组织的凝聚力， 调动职工创
新发展的积极性和创造性， 推动
金融企业健康稳定发展。

据悉， 比赛由市金融工会主
办，由北京市银行业协会、北京证
券业协会、北京保险业协会、北京
期货商会协办， 由建行北京市分
行工会承办。

300余名金融精英球场竞技

■体育资讯

本报讯 （记者 白莹） 8月25
日举办的首届海淀区青少年冰壶
锦标赛， 吸引了来自海淀区、 怀
柔区、 门头沟区的16支队伍。 这
也是海淀区继短道速滑、 花样滑
冰、 女子冰球三项锦标赛后， 打
造的又一项区级冰上项目锦标
赛， 海淀区已经实现了冰上项目
区级锦标赛全覆盖。

2018年海淀区青少年冰壶锦
标赛暨北京青少年冰壶邀请赛，

由海淀区体育局、 海淀区教委联
合主办。 本届比赛旨在营造冬奥
氛围， 宣传推广和普及冰壶运动
项目， 加强冰壶项目后备人才的
培养， 吸引更多人关注、 参与冰
壶项目。

未来， 海淀区将进一步扩大
赛事规模 ， 在每年举办一届的
基础上邀请更多区域队伍参加
比赛， 进一步宣传推广普及冰壶
运动， 将本项赛事打造成海淀区

一项重点品牌赛事。
据悉,海淀区体育局、海淀区

教委分别出台 《海淀区发展冰
雪 运 动 行 动 计 划 （2016 -2022
年）》和《海淀区中小学开展冰雪
运动实施意见》，积极开展丰富多
彩的冰雪运动学习、 体验和训练
活动。 截至目前，海淀区已经发
展 7所 市 级 冰 雪 运 动 特 色 校 ，
41所区级冰雪运动试点学校 ，
共计约11万人参与冰雪运动。

实现冰上项目赛事全覆盖
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今天， 亚冠将进行1/4决赛
首回合较量， 中超 “独苗” 天津
权健队将在客场挑战鹿岛鹿角
队。 内忧外困的权健队能否将中
超 “火种” 延续下去， 至少从目
前情况看形势非常严峻。

用 “命运多舛” 这个词来形
容本赛季的权健队并不为过。 赛
季初功勋教练卡纳瓦罗去了恒大
队， 权健队请来了执教经验更为
丰富的索萨。 本以为索萨会 “萧
规曹随”， 将卡纳瓦罗带来的积
极因素保持下去。 但未曾想索萨
在战术上没有延续卡纳瓦罗那一
套， 而是另起炉灶。 这直接导致
了权健队本赛季始终处在磨合
中， 直到现在这还不是一支成型

的球队。
屋漏偏逢连夜雨———权健队

不但战术体系没有确立， 世界杯
后在人员上也出现了重大危机。
权健队最大牌的外援维特塞尔
“暗度陈仓”， 在世界杯之后离队
加盟了德甲劲旅多特蒙德。 另一
员锋线主力外援莫德斯特则处于
“罢赛” 状态， 他也天天嚷嚷着
离队。 失去了维特塞尔和莫德斯
特的权健队 ， 好像被 “釜底抽
薪”。 目前的权健队只能依靠帕
托、 权敬源这两名外援和一班本
土战将苦苦应战， 在联赛中权健
队也是刚刚逃离了保级区， 联赛
还有1/3， 权健队还怎么撑下去
实在让人头疼。

权健队是亚冠8强中唯一的
中超球队， 这是个荣誉还是个负
担实在不好说。 唯一的好消息是
主力中卫刘奕明结束了亚运会比
赛， 可以驰援球队， 这对后防线
是个利好。 权健队的对手鹿岛鹿
角是亚冠 “老油条”， 他们有着
丰富的对付中超球队的经验。 夏
歇期鹿岛队引进了巴西前锋塞尔
吉尼奥， 攻击力得到了加强。 不
过， 鹿岛队防守端还是存在一些
问题， 由于伤病和转会的缘故，
鹿岛队的防线始终在不断调试
中， 没有形成一套稳定的组合。
如果权健队能够在客场顶住压
力， 取得一个相对不错的结果，
回到主场机会还是有的。

亚亚冠冠中中超超独独苗苗形形势势严严峻峻

■聚焦雅加达

当地时间26日晚 ， 随着
陈雨菲0∶2不敌日本选手山口
茜， 参加雅加达亚运会羽毛
球单打的国羽男女众将就此
全军覆没。 多年以来， 国羽
单打项目在世界大赛上所向
披靡， 无论男单 、 女单， 从
来都是冠军的有力争夺者 。
如今， 男女单打已连续在世
界大赛无缘冠军。 人们不禁
要问， 国羽到底怎么了？

在雅加达， 石宇奇首轮
即出局， 2天后， “独苗” 谌
龙也被淘汰， 至此中国男单
全军覆没， 无缘四强。 这一
成绩也创造了2002年釜山亚
运会以来， 中国男单的大赛
最差战绩。

只 说 谌 龙 ， 对 阵 东 道
主 印尼选手金廷 ， 里约奥
运冠军0∶2失利， 两局比分为
19∶21,11∶21。 赛后谌龙坦言，
自己身处于印尼的魔鬼主场，
观众震耳欲聋的呐喊声影响
了他。 如此说法， 解释了他
的关键球失误， 和第二局大
比分的溃败。

男单折戟后不到半天 ，
女单也全军覆没。 陈雨菲迎
战4天前交过手的二号种子
山 口茜 。 之前的女团决赛 ，
陈雨菲作为一单， 曾在与山
口茜的较量中2∶0轻松胜出 。
然而再次 交手 ， 陈 雨 菲 发
挥欠佳大比分输球， 未能晋
级四强。 尤其是第二局， 陈
雨菲与谌龙一样， 输了一个
11∶21。

另一名参加女单的国羽
选手何冰娇， 早在八分之一
决赛就输给了奥原希望， 过
程几乎是脆败， 两局比分是
10∶21、 12∶21。

从月初的世锦赛， 到月
底的亚运会， 国羽单打没能
拿下一个单打冠军。 若说世
锦赛有桃田贤斗、 马林、 安
赛龙等世界名将前后夹攻 ，
夺冠难度大。 那么在亚运会，
并没有其他大洲的强手， 桃
田贤斗更是早早爆冷出局。

对手并没更强， 谌龙和
石宇奇却被东道主选手爆冷
淘汰； 女单方面， 陈雨菲和
何冰娇输给日本对手， 也没
能碰上世界第一戴资颖， 过
程有些差强人意。

青黄不接， 这个词其实
早就伴随国羽。 里约周期内，
新老交替的国羽女单已先后
创下了多项所谓的 “最差战
绩 ”， 球迷和网友讨论的内
容， 已经不再关乎技术和打
法， 而更多的是拼劲和意志。
背后的逻辑是， 几名国羽当

家主 力 基 本 处 于 追 赶 对 手
的过程中， 偶有爆发， 但起
伏不定， 实力差距是客观存
在的。

此次单项赛的两场脆败，
几乎都是熟悉的剧本———第
一局小分憾负， 第二局大比
分脆败。 不管是何冰娇还是
陈雨菲， 两人的问题早已是
老生常谈： 体能不足， 难以
支撑三局鏖战； 不擅打逆风
球， 关键分处理不到位 ； 先
输一局的情况下， 往往容易
崩盘。

对这支队伍而言 ， 唯实
力才是硬道理。 如今国际羽
球的形势是群雄逐鹿， 没有
哪名运动员有足够的统治力。
排在第一梯队的选手之间水
平不分伯仲， 互有胜负 ， 狭
路相逢勇者胜， 谁赢都不足
为奇。

因此 ， 无论男单女单 ，
此前的几站巡回赛和世锦赛
上， 国羽选手都曾一度展示
出了不错的竞技状态， 却在
雅加达集体遭遇哑火。 太多
轻易的落败， 再一次显示出
状态的起伏不定。

里约奥运已经过去两年。
经过两年的沉浮， 国际羽坛
的形势也早已发生了改变 。
列强林立、 新贵崛起， 这给
国羽带来许多思考。 进入东
京奥运周期以后， 国羽在世
界大赛上的表现一直难言满
意。 如果想要在两年后的东
京重塑昔日的光辉时刻 ， 依
旧有很长的路要走。

相比较过去的独步天下，
如今国羽早已丢掉了自己的
“霸权”。 从本届亚运会来看，
虽然印尼魔鬼主场的威力巨
大， 但国羽还是遭遇了很多
令人意外的失利。 那么 ， 倘
若两年后站在东京球馆内 ，
面对日本球迷制造的压力 ，
又能交出什么样的表现 ？ 当
然， 不能忽视中国队在部分
双打项目上， 继续保持着现
有的统治力， 这对于国羽以
及球迷， 是远远不够的。

按目前的情况来说 ， 国
羽单打的定位基本处于 “挑
战有余、 称霸不足” 的状态，
而对手们却是越来越强大。

在里约 ， 林丹被李宗伟
挡在决赛门前， 谌龙为中国
守住了这枚金牌。 远望东京，
国羽还能有这样的 “容错能
力” 吗？ 雅加达失利后 ， 答
案恐怕很不乐观 。 时间紧 、
任务重， 迎头追赶， 国羽必
须马上启程。

(中新)

亚运会单打落败值得深思

海淀区举办首届青少年冰壶锦标赛

亚冠1/4决赛首回合
鹿岛鹿角VS天津权健
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□□本本报报记记者者 段段西西元元

国羽到底怎么了？


